

La diócesis celebró a su patrón, santo Tomás de Villanueva

Una procesión por las calles aledañas a la catedral y la misa, presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, fueron los actos con los que se celebró en la capital el patrón de la diócesis, santo Tomás de Villanueva.



Salida de la procesión por el paseo del Prado

Una procesión y la misa, presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, fueron los actos con los que se celebró el pasado 10 de octubre en la capital al patrón de la diócesis, santo Tomás de Villanueva.

La procesión discurrió por las calles aledañas a la catedral con la participación de la mayor parte de los sacerdotes del presbiterio, fieles y autoridades militares y civiles. La imagen de santo Tomás fue portada por los seminaristas.

Una vez que la imagen del santo regresó a la catedral, comenzó la misa.

Don Gerardo, en la homilía, hizo un recorrido por la biografía de santo Tomás de Villanueva, su labor como obispo en un tiempo en el que el episcopado no se ejercía pastoralmente, su preocupación por la formación y elección de los sacerdotes, y su entrega a los pobres, uno de los pilares de su vida. Recalcó que las virtudes de santo Tomás se pueden vivir en la actualidad: «Esta celebración nos brinda la oportunidad de acercarnos a él y tomar conciencia del estilo y de las virtudes que Él vivió en grado heroico. Porque dicha

toma de conciencia de su estilo de vida y de sus virtudes nos ayudarán también a nosotros a vivir hoy en toda su autenticidad».

«La vida cristiana, sacerdotal y apostólica de santo Tomás de Villanueva estuvo cimentada sobre tres pilares fundamentales: el amor a los pobres, en el que destacó de una manera especial; la reforma del clero, y la promoción de las vocaciones sacerdotales, así como la evangelización de la gente que el Señor le había confiado».

[Continúa en la página cuatro]

Iglesia por el trabajo decente reclama acabar con la siniestralidad

El pasado 6 de octubre, se celebraron los actos de la jornada Iglesia por el trabajo decente. Una concentración en la plaza de la Constitución y la eucaristía, que presidió el obispo, fueron las actividades en las que se reclamó acabar con la siniestralidad laboral y trabajar para conseguir trabajos dignos.



El acto en el que se leyó el manifiesto se celebró en la plaza de la Constitución



Un momento de la misa en la parroquia de Santa María del Prado

El pasado 6 de octubre, se celebraron los actos de la jornada Iglesia por el trabajo decente. Una concentración en la plaza de la Constitución y la eucaristía, que presidió el obispo, fueron las actividades en las que se reclamó acabar con la siniestralidad laboral y trabajar para conseguir trabajos dignos.

En el acto público, en el que participaron medio centenar de personas, se dio lectura al manifiesto para la jornada y se compartieron testimonios de trabajo decente y de su ausencia. En la misa, don Gerardo Melgar recordó cómo la Iglesia Católica ha de esforzarse, como fermento en la masa social, para poner de relieve la ausencia de las condiciones del trabajo decente en los ámbitos de presencia de los cristianos e impulsar el compromiso de las empresas, organizaciones sociales e instituciones hacia su implantación.

El aumento de la siniestralidad laboral es una de las caras de la actual precariedad laboral que viven muchos trabajadores en nuestro país y en otros rincones del mundo. Frente a esta «triste lacra», Iglesia por un Trabajo Decente (ITD) recuerda que la salud laboral es «un problema que requiere de soluciones colectivas».

En su manifiesto, *Un trabajo decente tiene que ser un trabajo saludable*, se recuerda que el trabajo es siempre un «medio imprescindible para el reconocimiento de la sagrada dignidad de las personas» y nunca «un castigo para las personas». Por ello, lamentan que algunos puestos de trabajo estén planteados «exclusivamente desde el punto de vista económico y no desde la perspectiva humana».

La situación de precariedad es una de las causas del aumento de la siniestralidad. De ahí que ITD subraye que la falta de seguridad en los lugares de trabajo es «especialmente preocupante en los empleos feminizados» (limpieza, cuidados, enfermería...), ya que, «son numerosos los casos de cargas esquelético-musculares, así como los problemas de salud mental».

El bienestar mental —señala el manifiesto— se ha convertido en «una de las causas prioritarias a la hora de abandonar un puesto de trabajo, seguida de la búsqueda de mejora de condiciones y las mayores posibilidades de conciliación».

Por todo esto, los movimientos promotores de Iglesia por el trabajo decente reclaman al Gobierno y a los agentes socioeco-

nómicos «un trabajo en el que no sufra la salud» de los trabajadores. «Exigimos, junto a otros colectivos de trabajadores, la implantación y el cumplimiento de los medios de prevención de riesgos laborales que defiendan la vida de los trabajadores», señala en el manifiesto.

Asimismo, se pide a las instituciones y administraciones un compromiso de promoción del trabajo decente que evite la exclusión y la precariedad de los trabajadores.

La iniciativa Iglesia por el trabajo Decente (ITD) comenzó su andadura en 2014 y está formada por organizaciones de inspiración católica y congregaciones religiosas, entre las que se encuentran Cáritas, la Conferencia Española de Religiosos (CONFER), la Hermandad Obrera de Acción Católica (HOAC), Justicia y Paz, la Juventud Estudiante Católica (JEC) y la Juventud Obrera Cristiana (JOC).

Su objetivo es sensibilizar, visibilizar y denunciar una cuestión esencial para la vida de millones de personas: el trabajo humano y reivindicar el trabajo decente «hacia el interior de estas organizaciones, hacia la Iglesia en general y hacia la sociedad».

Carta de nuestro Obispo

Domund, Jornada Mundial de las Misiones



Corazones ardientes, pies en camino. Con este lema celebramos la Jornada Mundial de las Misiones de este año en toda la Iglesia.

Los misioneros son personas con el corazón lleno de amor, lleno de fervor, fervientes y ardientes por el amor al Señor y a los que necesitan que se les anuncie el evangelio. Ellos responden con generosidad a la llamada.

Desde el corazón lleno de fe y de fervor por dar a conocer al Señor y su mensaje salvador, descubren su vocación de entrega al servicio del anuncio del Señor a los hermanos que no lo conocen.

Movido por el ardor evangelizador que quema su corazón, no les importa salir de su tierra, dejar familia y todo cuanto puede atarlos en la tierra para dedicar su vida al servicio de la extensión del reino por medio del anuncio del Evangelio, con su palabra y con su entrega a la misión y el testimonio de su fe y de su vida.

La Iglesia está hoy muy necesitada, tanto en la Europa tradicionalmente cristiana como fuera de ella, de corazones fervientes, corazones entusiastas y llenos de ardor evangelizador que entreguen su vida y

siguen, pero a su manera, de forma descafeinada, que no llama la atención a nadie, y a los que lo conocieron pero viven como si no lo hubieran conocido ni le conocieran.

Por eso, todos los que aquí entregamos nuestra vida al anuncio del evangelio, en la vieja España que, en otro tiempo, fue modelo de fe cristiana y protagonista de evangelización, pero que hoy se ha descristianizado, y los que están evangelizando

cian y dedican su vida al anuncio misionero de Jesucristo y su mensaje entre los suyos.

A todos se nos pide que sigamos siendo generosos y llenos de impulso y de ardor en la misión que llevamos entre manos y caminemos por los caminos por los que Dios nos ha lla-

Seamos todos, estemos donde estemos, «corazones ardientes, pies en camino»

lejos de ella, pero con la misma misión y con la misma respuesta generosa al Señor, estamos unidos en la misma misión, tenemos el mismo Dios que anima nuestros esfuerzos y nuestro ardor y entusiasmo evangelizador. Debemos orar unos por otros, para que en todo el mundo se siga anunciando el evangelio a pesar de las dificultades que en cada lugar y momento encontremos para ello.

mado. Siendo, los de allá, un modelo de entrega y generosidad y, nosotros, los de aquí, que tratamos de anunciar y ser testigos de fe entre los nuestros, que nos sintamos todos en la misma barca. Que, con un corazón ardiente y lleno de fervor, sigamos apoyados los unos en los otros y todos en el Señor.-

Queridos misioneros, los de lejos y los de cerca: no os sintáis nunca solos, porque nunca lo estamos, el Señor nos sigue acompañando y sigue haciendo camino con nosotros. Como a Jeremías, cuando le llama a ser profeta para que transmita a su pueblo lo que Dios quería decirle, también a nosotros nos dice: «No tengas miedo, porque yo estoy contigo». O, como les dijo Jesús a sus apóstoles cuando los envía a la misión de anunciar el evangelio a todas las gentes: «Porque yo estoy con vosotros todos los días hasta el fin del mundo» (Mt 28,20).

Seamos, todos, estemos donde estemos, «corazones ardientes, pies en camino».

Queridos misioneros: no os sintáis nunca solos

todas sus energías al servicio del anuncio del evangelio.

Por eso, no solo son misioneros hoy los que van a países lejanos, llamados de misión *ad gentes*, sino que el concepto de misión se ha ampliado considerablemente, porque una de las características que afecta a toda la evangelización actual es que debe ser una «evangelización misionera», es decir, que debe ser una evangelización y una Iglesia evangelizadora en salida, que sale a buscar a los que no conocen a Cristo, a los que lo conocen pero no lo siguen, a quienes lo conocen y lo

Todos somos misioneros, porque todos hemos sido llamados a ser portadores del mensaje de Cristo al corazón del mundo, que decía san Juan Pablo II.

Por eso, hoy, Jornada Mundial de las Misiones, recordamos con mucho cariño a todos cuantos, siguiendo la llamada de Dios y llenos de un corazón ferviente y generoso, tienen sus pies puestos por los caminos del mundo, sirviendo al Señor y a los hermanos y anunciándolo en tierras lejanas. Pero nos unimos también a todos cuantos, cerca de su tierra y de su patria, anun-

Gerardo Juelga
Obispo de C. Real



La imagen de santo Tomás regresando a la catedral

[Viene de la portada]



***«Que Santo Tomás
de Villanueva,
patrono
de nuestra diócesis,
nos ayude a hacer
lo que él hizo y a vivir lo
que él vivió,
porque imitando
su estilo y sus virtudes,
estaremos respondiendo
también a lo que el Señor
nos está pidiendo
en este momento»***

Respecto a la preocupación de santo Tomás por los pobres, el obispo dijo que «sigue martilleando nuestros oídos y nuestro corazón y nuestra vida su testimonio de vida y esta opción preferencial por los pobres». Además, comparó la preocupación actual por los pobres, que se diluye en el lenguaje, «en este momento en el que llenamos tantas veces la boca de palabras vacías como solidaridad, disponibilidad o igualdad en la sociedad del bienestar y del compartir», frente a la «devoción preferencial por los pobres [de santo Tomás], tratando de imitar a Cristo. Eso tiene que remover nuestras conciencias».

Por otro lado, desde el trabajo de santo Tomás por la santidad de los sacerdotes, don Gerardo hizo una llamada vocacional a jóvenes y familias, pidiendo que las comunidades no olviden el deber de tener presente el discernimiento vocacional en la vida de las parroquias. «Cuando llega como arzobispo de Valencia, encuentra un clero relajado que necesita urgentemente una

reforma sacerdotal en general. Hoy, nosotros estamos también llamados a renovar y aumentar nuestro celo y ardor pastoral, llevando una vida mucho más entregada a nuestro ministerio y una clara vivencia alegre de nuestra vida como sacerdotes, suscitando una promoción de las vocaciones sacerdotales».

«¿Estamos haciendo aquello que deberíamos hacer?», preguntó, refiriéndose a las familias y a la vocación: «Las familias cristianas



*Puedes ver un resumen de la
celebración en este enlace*



El obispo destacó las virtudes de santo Tomás e hizo hincapié en la necesidad de imitar su preocupación por las vocaciones y por la formación de los sacerdotes

han sido siempre un semillero de vocaciones sacerdotales y deben seguir siendo este mismo semillero porque, desde ellas, deben sentirse animados los hijos a plantearse y a responder si esa es su propia vocación. De ninguna manera en una familia cristiana se debe considerar la vocación al sacerdocio de los hijos como una desgracia».



**«De ninguna manera
en una familia cristiana
se debe considerar
la vocación
al sacerdocio
de los hijos como
una desgracia»**



La mayor parte del presbiterio acudió a la celebración

Por último, el obispo se refirió al esfuerzo evangelizador de santo Tomás, que hoy es una llamada a toda la Iglesia para la misión en salida, buscando a todos: «Debemos sentirnos llamados a evangelizar con nuestra palabra y sobre todo, con nuestro testimonio, como hizo nuestro santo».

«Que Santo Tomás de Villanueva, patrono de nuestra diócesis, nos ayude a hacer lo que él hizo y a vivir lo que él vivió, porque imitando su estilo y sus virtudes, estaremos respondiendo también a lo que el Señor nos está pidiendo en este momento. Como Él respondió a lo que Dios le pedía en su propio momento», concluyó.

«¿No nos faltan hermanos en el banquete de la eucaristía?»

Corazones ardientes, pies en camino. «¿No ardía nuestro corazón mientras nos hablaba por el camino y nos explicaba las escrituras?» (Lc 24, 32). Damián Díaz Ortiz es el delegado de Misiones de nuestra diócesis de Ciudad Real. Para hablar de la jornada del Domund 2023, nos invita, desde el lema del día, a ponernos en el lugar de los dos discípulos de Emaús en el encuentro con el Señor. Desde esta contemplación, nos lanza algunas preguntas.

DAMIÁN DÍAZ ORTIZ

Corazones ardientes, pies en camino.
«¿No ardía nuestro corazón mientras nos hablaba por el camino y nos explicaba las escrituras?» (Lc 24, 32)

Aquellos dos discípulos regresaban a su aldea de Emaús tristes,



«Acosados e incluso perseguidos en muchos lugares, perdemos la esperanza, y tenemos la tentación de encerrarnos en los cuarteles, donde nos sentimos seguros»



PIES
EN
CA-
MINO

#DOMUND
22 OCTUBRE 2023

desilusionados, desesperanzados, derrotados. Pero la palabra del desconocido compañero de camino les fue abriendo una luz, devolviendo la alegría y recreando su esperanza.

Por eso, cuando reconocieron a Jesús partiendo el pan, sus pies se pusieron de nuevo en camino para regresar a la comunidad de los discípulos y compartir la experiencia de la resurrección.

La escena puede ser icono de nuestra sociedad y nuestra Iglesia

en la actualidad: nuestras comunidades se debilitan, crece el desencanto y el desinterés, acosados e incluso perseguidos en muchos lugares, perdemos la esperanza, y tenemos la tentación de encerrarnos en los cuarteles, donde nos sentimos seguros.

Pero Jesús nos sale al paso, aunque nos llama torpes, no nos sentimos insultados, porque nos explica una y otra vez el proyecto de amor de su Padre y caldea nuestro corazón; se hace pan para



*«Jesús nos sale al paso,
aunque
nos llama torpes,
no nos sentimos
insultados,
porque nos explica
una y otra vez
el proyecto de amor
de su Padre»*



*Discípulos de Emaús, obra de Jean-Marie Pirot,
conocido como Arcabas*

nosotros y nos manda a salir a los caminos para invitar a todos, especialmente los pobres, humildes y sencillos, a llenar la sala del banquete de nuestro Dios.

¿No arde nuestro corazón cuando leemos las Escrituras? La palabra, que es luz para nuestras vidas, nos empuja a compartirla

con quienes no conocen todavía la Buena Noticia.

¿No nos faltan hermanos en el banquete de la eucaristía? Deseamos reunir a toda la familia de Dios alrededor de la mesa del banquete.

Y este fuego y este impulso es el que sigue empujando a miles de misioneros por el mundo. Ellos

escucharon la Palabra, les ardió el corazón y sus pies recorren ahora todos los rincones del mundo.

Nos toca a nosotros unirnos a ellos y secundar su amor, su entrega y su servicio universal. El Domund y su llamada a compartir la misión es una prueba de nuestra fe y nuestro amor. A Dios y a todos los hermanos.

**CORAZONES
ARDIENTES**

El Domund es el día en que, de un modo especial, la Iglesia universal reza por los misioneros y colabora con las misiones. Se celebra en todo el mundo el penúltimo domingo de octubre, el «mes de las misiones».

En la página web *domund.es* puedes encontrar todos los materiales de la jornada, muchos de ellos especialmente diseñados para niños y adolescentes. Además, hay materiales adaptados para niños con Trastornos del Espectro Autista.

Junto a los materiales, se pueden encontrar testimonios de misioneros que han puesto sus «pies

PIÉS EN CAMINO

en camino» para contar a otros su encuentro con el Resucitado y suscitar el encuentro con él.

Uno de los materiales creados para la jornada que tiene más difusión es el vídeo del Domund (puedes acceder a él a través del código de la derecha), que este año nos cuenta la historia del padre Saturnino, que lleva 37 años en la misión de Benín.

**bizum
00500**



La historia de la Iglesia está tejida por corazones ardientes que, como los discípulos de Emaús, se encuentran con Jesús vivo y resucitado. Puedes ver el vídeo de la jornada del Domund de este año a través del código



EJERCICIOS ESPIRITUALES
EN CIUDAD REAL

Retiro de iniciación a la experiencia de Dios

El próximo sábado, 28 de octubre, tendrá lugar, en la casa de espiritualidad del Seminario Diocesano, un retiro de oración de un día como iniciación a la experiencia de Dios.

Se trata de una experiencia especialmente recomendada para aquellos que no hayan participado habitualmente en retiros, aunque está abierta a todo el que quiera asistir.

Con un precio de 25 €, comienza a las 10:00 h. y se termina con el rezo de vísperas a las 18:30 h.

Para inscribirse es necesario enviar un correo a ejercicios@diocesisciudadreal.es con el nombre, apellidos, y teléfono.



Mateo 22, 15 - 21: Jesús les mostró una moneda con la efigie del César y les dijo que dieran al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios.

Comentario: Los misioneros cristianos han conseguido casar la fe y la política, sin ideologizaciones, al hacer el bien en aquellas sociedades, siempre empobrecidas, a las que han sido enviados.

Para la celebración *Por Delegación Diocesana de Misiones*

XXIX Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo A)

Moniciones

- **ENTRADA.** Hoy celebramos el DOMUND, el Día Mundial de las Misiones. El Señor nos invita a poner nuestros pies en camino y que, desde nuestros corazones ardientes en el encuentro con el Resucitado, veamos y participemos en la labor de los misioneros que se ponen en camino y entregan su vida para que el Evangelio llegue a todos los rincones del mundo.
- **1.ª LECTURA (Is 45, 1.4 - 6).** El Señor, al igual que a Ciro, nos llama por nuestro nombre y nos lleva de la mano al encuentro con Él.
- **2.ª LECTURA (1Tes 1, 1 - 5b).** En este día del DOMUND, damos gracias al Señor por nuestros misioneros que, con la fuerza del Espíritu, proclaman la Buena noticia como Pablo, Silvano y Timoteo.
- **EVANGELIO (Mt 22, 15 - 21).** Jesucristo es el camino hacia Dios uno y trino, nos propone una ley de amor, la justicia divina, sin imponer, respetando la libertad de cada hombre, de cada pueblo.
- **DESPEDIDA.** *Corazones ardientes, pies en camino* es el lema elegido por el papa Francisco para esta jornada del DOMUND. Como los de Emaús, sepamos tener un corazón agradecido que arda al reconocer a Cristo en la eucaristía y en su palabra.

Oración de los fieles

- S. Confiados en su misericordia, presentamos al Padre las necesidades del mundo:
 - Por la Iglesia: que, con la eucaristía, ardan nuestros corazones y nos pongamos en camino. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes: para que en su corazón reine la solidaridad y trabajen por el bien. Roguemos al Señor.
 - Por las familias: que sepan conectar el corazón con las necesidades ajenas y sean transmisoras de los valores evangélicos y constantes en la oración. Roguemos al Señor.
 - Por nosotros, que celebramos el día mundial de las misiones: que colaboremos generosamente con el compromiso misionero. Roguemos al Señor.
 - Por todos los misioneros y misioneras repartidos por el mundo: para que nunca dejen de sentir el amor de Dios y la compañía de sus hermanos. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, Padre, confiados en tu misericordia. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Cantando la alegría de vivir (CLN/A3) **Salmo R.:** Aclamad la gloria y el poder del Señor (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Te conocimos al partir el pan (CLN/O25) **Despedida:** Canción del testigo (CLN/404)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes Rom 4, 20 - 25 • Lc 12, 13 - 21 **Martes** Rom 5, 12.15b.17 - 19.20b - 21 • Lc 12, 35 - 38 **Miércoles** Rom 6, 12 - 18 • Lc 12, 39 - 48 **Jueves** Rom 6, 19 - 23 • Lc 12, 49 - 53 **Viernes** Rom 7, 18 - 24 • Lc 12, 54 - 59 **Sábado** Ef 2, 19 - 22 • Lc 6, 12 - 19